
実施期間 令和3年7月30日 ～ 令和3年8月6日
回答数 1035 人

※単位は全て、円グラフは人（割合）、棒グラフは人

第５回eモニターアンケート
「レジ袋について」
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世代別

10代
20代
30代
40代
50代
60代
70代
80代
不明

365
35.3%

669
64.6%

1
0.1%

性別

男性

女性

不明

774
74.8%

173
16.7%

66
6.4%

22
2.1%

問1：最近１週間以内にレジ袋を購入した回数

０回(→問４へ)

１回(→問２へ)

２～３回(→問２へ)

４回以上(→問２へ)



【主なその他意見】
・眼鏡屋 ・旅行先 ・パン屋・ケーキ屋
・電気屋 ・子ども用品店

【主なその他意見】
・ゴミ袋にするため ・マイバックが汚れそうな物を入れるため
・持っているマイバッグでは足りなかった ・対応できるサイズのマイバックを持ってなかったから
・人にあげる物だったから ・専用の容器が入る袋が必要と言われたから

105

134

59

16

2

28

11

8

3

10

スーパーマーケット

コンビニエンスストア

ドラッグストア・薬局

ホームセンター

百貨店

飲食店・テイクアウト専門店

衣料品店

雑貨店

八百屋などの小規模小売店

その他

問2：レジ袋を購入した店舗（複数回答）

※問１で「１回」「２～３回」「４回以上」と回答した人

127

97

34

28

10

12

42

マイバッグを忘れたから

レジ袋をもらいたかったから

買物以外の目的で外出したから

衛生面に不安があるから

自分で袋詰めするのが煩わしいから

マイバッグを持っていないから

その他

問3：レジ袋を購入した理由（複数回答）

※問１で「１回」「２～３回」「４回以上」と回答した人



【主なその他意見】
・家電量販店 ・調剤薬局
・酒専門店 ・弁当
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218
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問4：最近１週間以内にレジ袋を無料でもらった回数

０回(→問７へ)

１回(→問５へ)

２～３回(→問５へ)

４回以上(→問５へ)

21

14

50

3

15

110

56

15

24

27

スーパーマーケット

コンビニエンスストア

ドラッグストア・薬局

ホームセンター

百貨店

飲食店・テイクアウト専門店

衣料品店

雑貨店

八百屋などの小規模小売店

その他

問5：レジ袋をもらった店舗（複数回答）

※問４で「１回」「２～３回」「４回以上」と回答した人



78
25.0%

206
66.0%

28
9.0%

問6：もしレジ袋が無料ではなく有料であった場

合、レジ袋を購入したか

購入していた

購入しなかった

わからない

※問４で「１回」「２～３回」「４回以上」と回答した人

866
83.7%

98
9.5%

70
6.8%

0
0.0%

1
0.1%

問7：レジ袋が有料化されてからのレジ袋をもらう

頻度の変化

かなり減った

少し減った

変わらない

少し増えた

かなり増えた

874
84.4%

139
13.4%

22
2.1%

問8：買物時に買った商品を入れるためのマイバッグ

を持っているか

複数持っている(→問９へ)

１つ持っている(→問９へ)

持っていない(→問11へ)



【主なその他意見】
・持っていくのは面倒 ・予定より買いすぎてしまった
・パートナーが持ってるから ・袋と買うもののサイズが異なる
・普段から持ち歩く習慣がない ・洗濯中
・車に積んでいるが、車を使わないときは持って行くのを忘れる事がある

665
65.5%

274
27.0%

53
5.2%

18
1.8%

5
0.5%

問9：マイバッグを常に携帯しているか

常に携帯している(→問11へ)

まあまあ携帯している(→問10へ)

時々携帯している(→問10へ)

ほぼ携帯していない(→問10へ)

携帯したことがない(→問10へ)

※問８で「複数持っている」「１つ持っている」と回答した人

263

65

25

180

11

7

13

忘れた

マイバッグがかさばるから

レジ袋をもらいたかったから

買物以外の目的で外出したから

衛生面に不安があるから

自分で袋詰めするのが煩わしいから

その他

問10：マイバッグを携帯しなかったときの理由（複数回答）

※問９で「まあまあ携帯している」「時々携帯している」「ほぼ

携帯していない」「携帯したことがない」と回答した人



【主なその他意見】
・散歩中のゴミが気になるようになった。海岸でプラスチックゴミを拾いに行った
・マイバッグが本当に環境保全に効果があるのか考えた
・マイバッグを自分の使いやすい大きさに手作りした
・お肉やお魚を購入すると、レジの方が小さいビニール袋に入れてくれますが、それもお断りしてます
・以前もらったレジ袋を何度でも再利用することが多くなった
・プラスチック使用の製品の多さに気付いた。

453
43.8%

582
56.2%

問11：レジ袋の有料化でプラスチックごみやその他の

環境問題に対する行動や意識の変化

変化があった(→問12へ)

変わらない(→問13へ)

130

384

73

101

23

88

11

マイバッグを購入した

持っていたマイバッグを今までよりも使うように

なった

レジ袋以外のプラスチック製品の使用を控えるよ

うになった

今までよりもごみの分別を行うようになった

周りの人とプラスチックごみ問題について話す機

会があった

ほかの環境問題も意識するようになった

その他

問12：行動や意識の変化の具体例

※問11で「変化があった」と回答した人



問13：レジ袋やプラスチックごみの減量に関するご意見を自由にご記入ください。

なるべく洗剤などは、詰め替えの製品を買うようにしている。旦那もそうだが、男性でマイバッグを
持っている人が少ない気がするので、持ってほしい。

個人がプラステックゴミの減量を行うには限度がある。販売、製造側で過剰の包装を無くすとか、プ
ラスチック包装を止めるとか考えていくべきだと思っています。

「レジ袋がもらえないとゴミ袋に困る」とか、そういう不満もあるようですが。例えば、市役所のHP
やSNSで、「レジ袋の代用品のヒントやアイデア」を発信しては？　市民から「こうしています」と
いう工夫を投稿してもらうとかありでは？
家電製品を購入すると、発泡スチロールなどのプラスチックごみが大量に出る。市レベルでは難しい
かもしれないが、梱包材には、『発泡スチロールやプチプチなどを少なく』し、『資源回収に出しや
すい段ボールなど紙系の素材』にするようメーカーに働きかけて欲しい。

肉や野菜、惣菜、弁当、飲み物などのプラスチックパッケージを減らすべきだと思います。リサイク
ルするにも、資源は大量に使われている。スーパーで無料でもらえるビニール袋を大量に持って行く
人を時々みかける。大抵は年配の方。残念でならない。何年も前から、市民生協の店舗では自分のカ
ゴを持って買い物することを推奨していました。が、近くのスーパーはマイカゴを持って買い物に行
くと、「持ち込まないで下さい」と言われたことがあった。そのころから比べれば大進歩です。

生ゴミなどを捨てる時にはプラスチックゴミ袋が必要な為、減量になっているとはあまり思えませ
ん。あまり軽減にはなっていないと思うので、有料化はやめた方が良いと思っています。特にコロナ
禍でエコバッグより、レジ袋を使った方が良いのではと感じています。

無料でもらっていたレジ袋は、今まで家庭でゴミ袋等として使っていた。無いと不便なので、プラス
チックバックを購入し、利用している。レジ袋以外の紙袋も有料になった店舗もある。レジ袋を有料
にして、どのくらいゴミが減量したのか、効果が知りたい。食品の包装が改良されているのを見る
と、メーカーのゴミを減らす工夫がされていて、良い事だと思う。

スーパーやコンビニ、ドラッグストア等でお買い物をする時、大体入りそうな大きさのマイバッグを
持ち込みますが、お店に入ると色々安くて、ついつい大量に購入してしまい、マイバッグで収まらな
い事があったりします。車には常に幾つかストックしてあるので、取りに行ったり、取りに行ける距
離でないところではレジ袋を購入したりします。レジ袋がないと、ゴミ袋として使う物がなくなって
しまうので、100枚入のレジ袋を購入し、そちらも持ち歩いたり、車に置いてあります。なので、結
局ゴミ袋として使用しているため、無料ではなくなったけれど、消費している量は変わらないです。

いつもエコバッグを持ち歩いています。基本的に、どこのお店でも購入したものは持参したエコバッ
グに入れるつもりでいます。しかし、テイクアウトのお店に多いですが、すでにレジ袋に入れて用意
してあったり、流れ作業的にレジ袋に入れられてしまうケースがあります。（レジ袋が必要かどうか
確認しないほうが効率的なのかもしれません）そんな時、わざわざレジ袋を返すことはしにくく、そ
のまま持ち帰ることになります。正直なところ、少しモヤモヤしてしまいます。

今はまだビニール袋の在庫があるから購入しないけど、ごみを入れるのにレジ袋がちょうどいいの
で、なくなったら購入すると思います。周りでもレジ袋購入している人はいるし。どちらかといえ
ば、自然にかえるような素材だけを使用するほうがよいのではと思います。

有料にすることで、レジ袋を利用しない人は増えると思うので、悪くない取り組みだと思うが、環境
への影響を本当に考えるなら、それに加えて、ポイ捨てしない・できないような仕組みづくりや、環
境にやさしい資材での袋づくりができるとさらに良いと思う。

マイバッグは貰いものをつかっているが、簡単に破れてしまったり、サイズが丁度良いわけでもなく
不便を感じる。余程の回数使えるものでなければ、よりもったいない。頂く機会があるが家にゴロゴ
ロさせているだけになってしまうことが多い。せっかくのプラスチックゴミ削減の機会なので無駄な
マイバッグを増やさないとりくみも併せて進められた良いと思う。

過剰包装は少なくなったと思う。不要なものをもらわない癖がつく。

結局、購入するからプラスチックの排出量は変わらないという意見もあるが、お金を払うというプロ
セスが人々に環境問題を意識させるからレジ袋の有料化は良いと思う。

レジ袋有料化になった当初は随分戸惑い袋を買いましたが慣れるにつれマイバック生活に抵抗なく、
又、自宅でのごみも意識が高まり効率的な生活をするようになりました。ごみ収集日に出すプラ、生
ごみの減少意識が高まれば素晴らしい事と思います。

有料にするなら、環境に優しい代替え品にして欲しい
自然に優しいプラスチックに変えていって欲しい。

レジ袋の有料化に伴い、プラスチックごみの削減やSDGsといったキーワードを目にする機会が増えて
きたように思います。これを機に子どもとごみについて話したいと思います。幼稚園の子どもがゴミ
について考えるきっかけとなる機会があれば参加したいと思います。



プラスチックごみの減量のために行ったレジ袋有料化はとても良い取り組みだと思う。家族で暮らし
ている人はマイバックを持参するなど意識が高いと思うが、一人暮らしの若者などはマイバックを
持ってないのではないかと思う。そういう若い世代がマイバッグを持つことでさらに脱プラは進んで
いくと思います。

レジ袋はどうせ再利用せずにすぐに捨ててしまう人が多いのだから、レジ袋有料化はプラスチックご
みを減らすという点で有効だと思う。地球上のプラスチックごみの中でレジ袋が占める割合はかなり
少ないので効果が低いという意見も多いようだが、それでも一人ひとりがゴミ減量を意識するという
点で決して無駄ではない。私もこれを機にマイバッグを常に携帯する習慣が身に付いた。これからも
レジ袋は有料であり続けてほしい。

レジ袋が有料化され、むしろゴミのポイ捨てなどは増えたように思う。特にコンビニなどは、買った
時に入れてくれるレジ袋をそのままゴミ袋として、ゴミをまとめて捨てていたので、なくなって不
便。わざわざ買って結局ゴミとして捨てているわけで、減量にはなってない。レジ袋を購入しなかっ
た人が、ゴミをまとめられなくなり、ポイ捨てをする。レジ袋がなくなったことで、家庭では、小さ
なゴミ箱にかけておくゴミ袋が足りず、結局レジ袋のような袋を束で購入するようになった。生ゴミ
など、水っぽい家庭で出るゴミにもレジ袋は必要。結局購入して一緒に捨てているわけで、ゴミの減
量には一切なっていない。

結局、ゴミ捨て用にビニール袋を購入するので、レジ袋をもらわないでも同じ事になってます。

エコバックを購入するほうがレジ袋を毎回購入するよりも高いし環境に悪い気がするが、なぜレジ袋
を有料にして環境に配慮している雰囲気にしているのか理解できない。

有料化になるのはいいですが、そもそもサッカー台、詰める場所がない場所の不便さ。ポイントカー
ド、スマホ決済や現金会計、そして袋詰めに、お釣りもらいなど、やることが多いのに、お店のマ
ニュアルで会計関係を急かされる思いを感じます。場所や人によって袋入れますねと数個ならやって
くれるところと、手を組んで待たれる場所とがあって本当に会計が厳しい。

カバンを持たず、財布のみなので、いつもレジ袋を購入している。マイバックを持ち歩く習慣がない
ので、これからもレジ袋は購入すると思う。無料に戻してくれた方がありがたい。

マイバッグひとつにレジ袋何枚分の資源が使われているのか気になります。私も含め、多くの人がマ
イバッグを複数所有していると思いますが、死蔵していればそれこそ資源の無駄遣いです。日本はプ
ラゴミを海洋投棄しているわけでもないのに、「環境のため」とレジ袋が排除されたのは行き過ぎだ
と思います。

困る。持ち帰ったレジ袋は、ゴミ袋として活用しているので、ストックが無くなったらマイバッグを
持っていても購入している。また、買い物先で購入したい物が出て来た時も、持ち切れないものは買
うのをやめる事があるし、買い忘れに気付いても、購入した商品を持って再入店するのが躊躇われる
ので諦めて帰る。変な気遣いが生まれてしまって買い物がしづらくなった。

レジ袋を悪く言うが使いやすいし軽便なもので、ポイ捨てでなく、きちっと処理してリサイクルすれ
ば良いと思う。

レジ袋をスーパーでもらいませんが、購入しています。毎日ゴミ箱などに必要です。レジ袋以外、何
も変わっていないので、プラゴミの削減はあまり実感がありません。しかし、道端に落ちているゴミ
袋は格段に減ったように感じます。以前はコンビニでもらうような、小さい袋がよく落ちていました
が、今はほとんど見かけません。コンビニで袋がもらえないことは不便ですが、有意義だと思いま
す。

エコバッグを持ち歩いている為、買ったものを入れる為にレジ袋を有料で買うことは殆どないが、以
前は家の中のゴミ箱へ設置するゴミ袋としてレジ袋を再利用していため、最近はゴミ袋としてプラス
チックの袋をまとめて購入するようになった。そう考えると、レジ袋の有料化がそこまでプラスチッ
クゴミの減量には貢献できていない気がする。プラスチックが環境に良くないのは分かるので、減ら
したい気持ちはある。他にゴミ袋として便利な代替品などがあれば、そちらを利用したいと思う。

レジ袋もっと価格をあげてもいいと思う。

使い捨ての時代に生まれたので、買ったポリ袋に空になったペットボトルを入れ、ごみ集積場に持っ
ていきペットボトルを出し、ポリ袋は隣のごみ箱へ。レジ袋の有料化とは？プラスチックの減量に
なっていません。

プラごみを減らしたい意識はとても強いが、ステイホームでテイクアウトの機会が増え、どうしても
プラ容器のゴミが増えてしまっている。



いくら買い物をマイバッグにしても、ゴミ箱にかける小袋は必要なため、レジ袋をもらわなくなった
代わりに、レジ袋相当のプラ袋を店で買うようになっただけである。（レジだと単価が高く大きさも
選べないため、必然的に買うしかなくなった。）国の統計でも同じことを指摘していたものがあった
と記憶しており、これに関しては甚だ無益な策であったと理解している。先行して有料化していた欧
州でも、プラスチック削減に意味をなさなかったとして一度有料化したレジ袋を再び無料にもどす動
きが出ており、環境政策の難しさを感じる。もし市として今後個別対応を考えるのであれば、例えば
生分解性プラスチックへの資金補助などを検討すれば、もっと根本的な対策になるのではないか。

レジ袋有料になり実質値上がりになった感が否めないのがつらい。そのため、プラスティックごみ減
量という目的はとても良いものだとは思うが、なんだか快く思えない。レジ袋を買わないと安くする
などのやり方の方が良いのではと思っている。なので、今後はなんでも有料にして減らそうという安
易な方法ではなく皆が快く協力できるようなしくみを構築してほしい。

レジ袋を悪にするのが正しいとなっている事に違和感覚える。商品の過剰包装にもメスをいれてほし
い。レジ袋減らしても安城の黄色のプラスチックごみ袋はすぐに一杯になる。

今まで、もらったレジ袋でペットのごみや生ごみを個別に入れてから指定袋にいれていた。それがも
らえなくなったので、100均で買ってきた袋に入れて指定袋に捨てている。ダメだとはわかっている
が、新聞も資源だから資源回収に出したり、ペットに使ったりするので、生ごみを新聞でくるんでと
はなかなかできず…。正直、プラごみを減らしているかと言われると自信がない。

消費者側で減らせないプラスティック(包装など)が気になるようになりました。野菜などパック詰め
でなく量り売りがあるといいなと思います。

レジ袋有料化・マイバッグは生活に定着した感がある。プラスチックごみ減量は半減した感はある
が、まだまだ取り組む必要があると思う。購入者側の意識（ゴミ分別）だけではなく、商品の容器な
どの非プラスチック化の今以上の工夫と減量取組が必要と思います。

レジ袋有料化はとてもいいことだと思います。わたしの働いているお店でレジ袋を購入されたお客様
が後日ご来店されたときに前回購入したお店のレジ袋を持ってきてくださり、これに入れてください
と再利用してくださいました。レジ袋を有料化することによってレジ袋の価値が今まで以上に大切に
なっていると思います。わたしはエコバッグを常に持っていますがそれが当たり前になっていること
に、少しでも環境のためになってるといいなと思います。

マイ袋が出回りすぎて結果的に資源削減になってるのか疑問。ただビニール袋を無意味にもらう回数
は減ったから意義はあると思う。

お店に売っている時点で商品の包装にプラスチックが多く使われているし、ペットボトルも日常的に
使用しているので、レジ袋を使用しなくなっても家庭で出るプラスチックごみが減ったという感覚は
あまり感じない。

レジ袋がプラスチックごみに占める割合が非常に少ないことはよく報じられている。消費者の行動・
意識を変えるのに効果はあったと思われるので、次はプラスチック包装自体を減らす取り組みが必要
だと思う。個包装を好む消費者のニーズは簡単には変わらないが、生産者側に規制を設け、それを消
費者にも周知させることで、流通量を減らすことができると思われる。

レジ袋だけが悪者にされて、複雑な気持ち。子どもに「レジ袋って環境に悪いんでしょ！」って言わ
れ、レジ袋をもらわないだけで環境が良くなるわけではない、ポイ捨てすることは良くないと説明し
たが、ごみ収集が完璧に機能している綺麗な街中では、実感がわかないのかもしれません。山奥の不
法投棄の現場を見に行ったり、海や河原のごみ拾いイベントに参加させてみようと思います。

以前から環境問題には関心があり、マイバッグをよく使っていました。レジ袋とマイバッグに対する
周りの意識はこの一年で高まっていると感じていますが、私が気になるのは、家庭から出るプラごみ
がまだまだ多く、黄色い袋がすぐにいっぱいになってしまうことです。買い物はできるだけ、プラス
チック包装していない商品を選んではいますが、まだまだ少なく、企業の方も、商品開発の際にでき
るだけプラごみが出ない商品を作っていただけるといいと思います。

レジ袋やプラスチック製フォーク・スプーン・ストローを貰わない位で、地球の環境は何も変わらな
いかもしれないけど、本当に貰う貰わないというよりは、意識することが本当に大事な事なんだと思
う。自分は環境を破壊しているんだ、なるべく環境に優しく生きようと無理の無い範囲でやっていけ
ば良いと思う。

商品の過剰包装によるプラスチックゴミ増加が問題だと思います。簡易包装を推奨する仕組みが欲し
いです。

買い物行くときにたくさんのマイバッグを持ち歩くのが大変。



有料化を機にマイバッグを今まで以上に意識して持ち歩くようにはなりましたが、個人的な感覚とし
ては「ちょっと不便になっただけ」で、あまりメリットもなく「環境のために良いことをしているん
だ！」という実感もありません。有料化の結果、環境にどのようなプラスの変化があったのか1度き
ちんと知ることができたらモチベーションアップにも繋がるかな、と思いました。

レジ袋有料化で無駄なレジ袋が増えないことはいいことだと思う。でもプラスチックゴミの減量につ
ながっているとは感じない。

プラスチックを減らしたとは思うけど、お茶やらジュースやらはペットがほとんどでお菓子や食べ物
も殆どパッケージがプラだったり…。私1人が紙パックを選んで買い物したりしても変わらないん
じゃ…と、なかなか難しいとは思うが、物を作る側からプラを無くしていかないと減らせないんじゃ
無いかなぁ。。。

私はレジ袋の有料化がプラスチックごみ問題の改善に繋がるとは思えません。プラスチックごみ問題
は、一部のモラルの低い人によって起こされる問題であって、ポイ捨てに対する対策をするべきと思
います。ペットボトルや空き缶、小さな包装袋などのゴミはこれまで同様街中に落ちています。その
状況を改善することがなければ、有料化したレジ袋もポイ捨てする人によって捨てられるのではない
でしょうか？自分としては、ただただ不便になったとしか感じません。

我が家では「食パンが入っていた袋」に生ごみを入れる等、ビニールゴミの再利用を意識していま
す。安城市の広報等で皆さんのゴミの減量に対する活動の模範例を発表して環境に対する啓蒙活動に
するのは良いと思います。

無駄にマイバックがはびこっているように思います。それ自体も無駄（ゴミ）な事。
以前は買い物袋をゴミ箱に掛けて使っていたが、今は新聞紙で簡易袋を作りゴミ箱に入れている。

コンビニやスーパーで、スプーンや箸などを必ず着いてくるのではなく、必要な人が取る形になった
ことで、家で余分に捨てるものが減った。過剰なサービスは減らしていくとよい。

レジ袋をもらうことは殆どなくなりましたが、その分、ゴミ袋がなくて困ることがあります。我が家
ではチラシをゴミ箱の底に敷くようにしていますが、袋がなくてわざわざ買ってくる人もいるようで
す。コロナのために外食の機会が減ったため、テイクアウトしたり、家庭で調理することがより増え
たので、家庭でのプラスチックゴミが増えてしまっているように思います。(コロナが終息終息すれ
ばまた減ってくるとは思いますが、)これは、器を持参するしかないのでしょうか。

昔ながらの｢八百屋さん｣が復活してほしい。量り売り、新聞紙に包み、買い物カゴに入れて持ち帰る
…。どんなものも、過剰包装であると思う。

飲食店、買い物で、バイオマス〇％以上だと無料で配れるが、それがあるともらってしまう。どんな
袋でも有料にしたほうが、意識が高まると思う。

レジ袋は、貰った後も有効利用できるから必要。プラスチック製品を他のモノに変えていく様にすべ
きだと思う。

レジ袋の有料化により安城市としてどれだけゴミ減量になっているのか数値化し安城広報に掲載して
もらえると励ましにもなる。市民として努力している結果を表してほしいです。

レジ袋を有料化することで、プラスチックごみにどのくらい減量出来たのかなどのデータを公表して
ほしい。リサイクルできるごみの回収に関して、市がもっと推進したらいいと思う。特に小学生など
に意識を持たせると将来的なごみの削減につながると思う。

有料化によって何か目に見える効果があったのかさっぱり分からない。

レジ袋は家庭でごみ袋として再利用しているので、有料化してから足りなくなりごみ袋用の袋をわざ
わざ買わなくてはいけなくなりました。パン屋などもレジ袋が有料になってしまい、マイバッグは衛
生面でも心配なので毎回買わなくてはいけなくなりました。コンビニなど店によってはマイバッグに
詰め替える場所がないので、レジに人が並んでる状況でたくさん買い物したときは焦ることがありま
す。ですのでレジ袋に関してはあまり減量になっているとは思えませんし、少し不満に思うところが
あります。

各個人が、プラスチック減量に対する意識向上と啓蒙活動の推進を行う。昔ながらの「もったいない
精神」の植え付けを家庭、学校、社会をあげて行っていく。

レジ袋を減らしたらプラゴミが減るという考えがそもそも？？？プラゴミってもっと他にあるよね？
そこは？なぜレジ袋だけ？？ペットボトル飲料が手軽になってるけど、それこそウォータースタンド
的な、ボトル持参して飲み物を自販機から購入してボトルに注ぐようなシステムとか欲しい。本気で
プラゴミ減らしたいならもっと視野を広く本気で取り組んでもらいたい。

ビニールのレジ袋を買える事自体が、中途半端な対策だと思う。ドイツのスーパーのレジ袋は、すべ
て再生紙の紙袋に切り替えられていた。破れやすいし、もちにくい。だからこそ、マイバッグを忘れ
ない。レジ袋自体どこでも買えるから、日本全体として、効果が出てるようには思えない。気を使う
べきは、お客様でない。
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